



Propuesta de abordaje

Iom Kipur: Una isla en el tiempo

Si nuestra propuesta ante la llegada de *Jaguei Tishrei* consistía en reflexionar alrededor del concepto *Zmán* - tiempo, en *Iom Kipur* las consideraciones sobre el mismo se vuelven casi una paradoja.

Las categorías de Tiempo y Espacio constituyen variables que nos acercan a la aprehensión de la realidad. En tanto permiten "ordenar" el mundo, el hombre se comprende a sí mismo en una mutua determinación espacio-temporal.

Sin embargo, *Iom Kipur* nos invita a desafiar la categoría misma de Tiempo. Porque en su intento de "suspender" el tiempo, de desprenderse de las cuestiones materiales, de los asuntos terrenales de la vida diaria, parece asomar una instancia que ya no se explica precisamente por las categorías habituales.

De esta forma, *Iom Kipur* aparece como una isla en el Tiempo.

El Espacio, en todo caso, resulta en el encuentro con los demás que, desprendido el Tiempo, asoma menos como reunión física entre diferentes individuos y más como una unión entre iguales.

Al liberarse el hombre de las cadenas que lo determinan cotidianamente, se abre la posibilidad de conectarse con lo eterno, con aquello que trasciende lo espacial y lo temporal y así ligarse en un plano etéreo con todos los seres humanos.

Iom Kipur, en definitiva, nos desafía a "habitar un tiempo fuera del tiempo" para encontrarnos con nosotros mismos y con los demás.